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書店展蒙娜麗莎 聲稱真跡引熱議

被譽為「中國睡眠先生」的唐堂前日在長沙開辦了
首個睡眠班，眾多學員穿上了白色睡衣做起了睡眠
操。據唐堂介紹，睡眠課通過做操、聽音樂、自我放
鬆等方法來進行教學。首批報名的學員均為「白領」
階層，優質的睡眠或有助於緩解他們平日的工作壓
力。 ■中新社

隋代摩訶池文物隋代摩訶池文物
現現「「WIFIWIFI」」標識標識
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香港文匯報
訊（記者 劉
銳 成 都 報

道）近日，四川成
都市體育中心南側
一考古作業區發現
隋代摩訶池遺址。
在發掘現場，出土
有瓦當、陶器、瓷
器等物品，在盤碗生活器具裡，其中一個淺底大盤陶片刻
有一隻魚兒在水中游，水紋花案酷似「WIFI」標識，十格
信號。網友打趣說：「唐代成都人好潮，盤子上刻
『WIFI』標識。」也有網友表示：「密碼是什麼？」專家
推測，應是水波紋。
據悉，摩訶池，始於隋朝，是唐時成都著名的風景區。

鼎盛時期水域面積在1,000畝左右，約有現在100個標準足
球場大小；後經歷了唐代早期、元末明初及明代晚期三次
人工回填，水域面積逐漸縮減；明洪武十八年，蜀王朱椿
將大半個摩訶池填平，於後蜀宮殿舊址修建蜀王府，明末
清初，蜀王府毀於戰亂；清康熙四年（公元1665年），蜀
王府廢墟上又興建起貢院，只有西北隅仍殘留少許水面；
到了民國三年（公元1914年），摩訶池全部被填平，成了
演武場。

投假幣乘巴士的
現象嚴重，屢見於
內地各省市。有媒
體派出記者在上
海、廣州、西安等
10 個城市展開調
查。各種奇葩「假
幣」讓小夥伴們驚
呆了：不但有出自
「中國玩具銀行」的百元鈔票，也有不少人用遊戲幣、啤
酒蓋等當作硬幣投入錢箱，小至兩分錢，也有各式各樣的
卡通假幣。
「一兩塊錢的車票，有人真沒少動腦筋。」有媒體質疑

有關現象折射了一些人的誠信現狀。
有律師指出，使用遊戲幣、啤酒蓋等坐車，屬於合同履

行過程中的欺詐行為，乘客一上車就相當於與車方簽訂了
運載合同，投入冒牌貨幣就算欺詐。該律師又指，如果使
用「明知是假幣的假幣」，那就可能被追究刑責了。

■《三湘都市報》

上海華漕派出所民警馮警
官說：「應該是近日剛運

來的，車輛就停在小道上。」雖
然照片上的車看起來很逼真，但親
眼目睹感覺「做工還是比較粗糙
的，一看就不是真車」。
驟眼看來，這輛「蝙蝠戰車」三

米多寬、威風凜凜，兩個前車輪，
比一般轎車的車輪寬了一倍，後面
四個大型車輪足有半人高。由於整
輛戰車沒有發動機與傳動軸，顯
然，這輛「蝙蝠戰車」是一輛1：1
的模型。
原來該「蝙蝠戰車」的車主李偉

磊是「蝙蝠俠」的資深粉絲，在上
海創辦了一家會展公司。2013年
初，《蝙蝠俠》新系列的電影上映

前2個月，李偉磊想到了用自己的
「手工」特長，打造一輛和電影裡
一模一樣的戰車，來表達自己對蝙
蝠俠的喜愛。

重2噸耗7萬元打造
李偉磊說，這輛重約2噸的「蝙

蝠戰車」完全是由他和4個朋友一
起純手工打造的，耗時2月餘，花
費7萬多元。考慮到版權問題，這
輛車並沒有被命名為「蝙蝠戰

車」。
據李偉磊介紹，他從15歲就開

始學習製作道具，後來在各大影視
劇組內從事道具製作工作，「做過
變形金剛、各種服裝等，手工活我
最在行」。
李偉磊發現，「蝙蝠戰車」受到

很多人的追捧，「車子就停在弄堂
裡，天天有人來拍照，還有客戶要
求把它運到會場，作為吸引眼球的
噱頭。」

假幣搭車猖獗假幣搭車猖獗 驚現玩具鈔票驚現玩具鈔票
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「白領」睡眠操

油畫《半裸的蒙娜麗莎》近日在安徽省合
肥市一家商場的書店展出，展方聲稱該畫
為達文西真跡，價值7,000萬元人民幣，號

稱為「達文西的油畫原作首次進入中國」。展方
並指出，與同出自達文西、更為人所熟知的《蒙

娜麗莎的微笑》相比，《半裸的蒙娜麗莎》中的
主人公才是真正的蒙娜麗莎。有關該畫作是否達
文西真跡，引發各方熱議。

展方：此前塵封近百年
展方聲稱，這幅半裸肖像在意大利展出前已塵

封近百年，一直為拿破崙家族成員擁有。曾有內
地媒體引述專家質疑該畫作者不是達文西，但是
達文西可能創作過類似的一幅畫，可惜那幅畫已
經失傳，現在展出的是一幅摹仿作品。有關說法
至今未有確切論證。
幾百年來，有關《蒙娜麗莎》畫中女子真實身
份的論證從未停止過。有人說畫中人是當時佛羅
倫薩的一位名妓，也有人說她是達文西的母親，
熱銷小說《達文西密碼》中說這是達文西的女版
自畫像，還有人說她並無原型，而是結合了畫家
心中完美特徵的理想女性典型。 ■中新網

不一定在電影中的葛咸市才能見到

「蝙蝠戰車」，近日上海民警竟在市內

發現「蝙蝠戰車」。上海閔行華漕派出

所官方微博前日發佈了4張停在小道上的

「蝙蝠戰車」照片，隨即引發網友的關

注，並被轉發超過1,000條。不過，這部

「蝙蝠戰車」的主人並不是蝙蝠俠，而

是26歲的山東青年李偉磊。據悉，李偉

磊是電影「蝙蝠俠」的忠實影迷，他花

了兩個月的時間和7萬元，親手打造一輛

和電影裡一模一樣的戰車，以表達自己

對蝙蝠俠的喜愛。 ■《新聞晨報》

■■在錢箱內發現的玩具在錢箱內發現的玩具
百元鈔票百元鈔票。。 網上圖片網上圖片

■■《《半裸的蒙娜麗莎半裸的蒙娜麗莎》》是否真跡有待考證是否真跡有待考證。。
中新社中新社

■■蝙蝠戰車現上海蝙蝠戰車現上海，，逼逼
真如電影真如電影。。 網上圖片網上圖片

■■摩訶池出土文物中的大盤上摩訶池出土文物中的大盤上，，
刻有刻有「「WIFIWIFI」」標識標識。。 網上圖片網上圖片
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「洋顧問」倡北京建智慧城市
採用歐洲電車充電站 助治理「城市病」

香港文匯報訊（記者 田一涵、張聰
北京報道）香港貿發局主席蘇澤光昨日
在「北京市市長國際企業家顧問會議」
上向本報表示，雖然CEPA給香港服務
業很多優惠，但很多情況下是「大門」
開了，「小門」沒開，希望內地敞開
「醫療」、「設計」等「小門」，讓香
港更多的服務業進入內地，帶起內地服
務業發展。同時，他指出，北京和香港
應在服務業的不同領域建立更緊密的合
作關係。香港服務業樂意配合北京市發
展，協助北京企業「引進來」和「走出
去」，發揮國際橋樑作用。
蘇澤光表示，在協助內地百貨及零售

企業引進國際知名品牌方面，香港可以
有所作為。他認為，伴隨內地中產階層
對服裝的素質、品味、時尚元素日益講
究，目前進駐內地的一線國際品牌不能
完全滿足需求。香港熟悉國際潮流的商
家，能夠幫助內地零售百貨業篩選來自
歐美的潛力品牌，引入內地市場。香港
從事時尚產品貿易的業內人士，可以充
當內地零售業及百貨業的「潮流顧
問」，一同前往歐美各地，鑒別當地優
質品牌是否適合在內地市場發展，促成
合作。內地、香港和海外的企業，可以
展開三方合作，共同把握內地的零售業
商機。

兩地電影業可強強聯手
論及京港兩地在電影及文化創意產業

方面的融合，蘇澤光指出，京港兩地的
電影業尚有非常廣闊的合作空間，兩地
要結合不同的文化背景、人才、資金、
技術和創意，強強聯手，碰撞出更多有
特色、廣受歡迎的作品。由香港貿發局
舉辦的香港國際影視展是全球第二大的
電影交易市場，規模僅次於60多年歷史
的康城電影市場，是京港兩地攜手開拓
國際市場的理想平台。

來自全球知名跨國企業的16位顧問和3位高層代表專程抵京出席
昨天的會議。王安順在會上指出，北京在長期的快速發展中，

積累了不少問題，在現階段比較集中地凸顯出來，主要表現為人口
過多、大氣污染、交通擁堵、房價高漲等，患上相當程度的「城市
病」。這些問題大多都是世界大城市發展的共性難題和矛盾。他表
示，當前和今後一段時期，北京市將緊緊圍繞國家政治中心、文化
中心、國際交往中心、科技創新中心的戰略定位，着力破解城市發
展難題，積極探索特大城市可持續發展的體制機制，加快建設國際
一流的宜居城市。

設多種充電方案滿足需求
國際企業家顧問們在會上圍繞「智慧城市」和「生態環境」兩個
議題展開探討。針對北京久攻不破的尾氣污染問題，ABB集團董事
長馮恩博指出，儘管北京政府出台了鼓勵使用電動汽車的政策，由
於缺乏能讓用戶在城區方便充電的系統，造成電動汽車價格高、充
電時間長等問題，令北京消費者對電動汽車「望而卻步」。因此，
他建議，北京應建設電動汽車充電基礎設施，提供多種充電方案，
以滿足司機和服務運營商的不同需求。他在會議現場展示了一個在
歐洲已經普遍應用的充電站， 「一台私家車充電15-30分鐘就可以
上路行駛！」

鼓勵年輕人騎電動自行車
瑞士信貸集團董事會主席羅楠則建議，北京市政府鼓勵年輕人提
升交通工具的品味和時尚吸引力，使用電動自行車出行，緩解人員
流動對城市造成的壓力。他指出，不斷變化的品味和時尚潮流趨
勢，會對北京城市的流動性問題緩和，產生正面效應。電動自行車
採用了先進高端技術，是新潮流，如果年輕人群體對這種交通工具
形成了新認識，可能在一定程度上解決人員流動的相關挑戰。
據悉，「北京市市長國際企業家顧問會議」於1999年成立，是由

北京市市長聘請的世界知名跨國企業的最高決策人組成，就北京市
經濟和社會發展發表意見和建議的諮詢機構。目前，「北京市市長
國際企業家顧問會議」共有30位成員，分別來自11個國家和地區的
18個行業的30家著名跨國企業。

香港文匯報訊（記者田一涵、張聰北京報道）戴姆
勒公司董事長蔡澈27日在京參加「北京市市長國際企業
家顧問會議」上指出，北京需要整合先進的車輛技術、
合適的基礎設施，以解決汽車需求量猛增所導致的交通
擁堵以及空氣污染問題。蔡澈向本報透露，戴姆勒公司
與比亞迪共同打造的適合中國消費者的新能源汽車DEN-
ZA將於9月份上市，戴姆勒公司未來將繼續深化與中國
汽車產業的合作，「未來幾年戴姆勒公司將在中國投資
超過40億歐元。」

倡首重建設基礎設施
蔡澈表示，動力電池和燃料電池驅動的純電動技術是

北京實現可持續交通的關鍵。他指出，中國在生產足夠
數量電動汽車的同時，也要重視充電基礎設施與計費系
統的建設，「為了實現北京市2017年的電動交通目標並
使之可持續，建議北京把建設基礎設施列為重中之重，
包括充電設施核燃料電池加氫的基礎設施。」
蔡澈強調，中國需要一個更加開放的電動車市場，
「北京政府現階段需要協調各方，盡快建立統一的規則
和標準的體系，促進基礎設施的建設。」

戴姆勒擬斥40億歐元進軍內地
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■蘇澤光(右)表示，應讓香港更多的服務業進入內
地。 田一涵攝

■蔡澈建議北京把建設基礎設施列為
重中之重，包括充電設施核燃料電池
加氫的基礎設施。 張聰 攝

■第十一屆「北京市市長國際企業家顧問會議」昨日舉行。 田一涵攝

香港文匯報訊（記者 田一涵、張聰 北京報道）作為

2014年第三屆「京交會」的序幕，第十一屆「北京市市

長國際企業家顧問會議」昨日舉行，北京市市長王安順

在會議上坦言，北京在發展中積累了「人口過多」、

「大氣污染」、「交通擁堵」等「城市病」，多位「洋

顧問」建言北京建設「智慧城市」。針對目前北京空氣

污染問題，有顧問提出採用歐洲普遍應用的電車充電

站，為電動力新能源汽車在京推行貢獻良策。有顧問則

表示，為緩解人員流動對北京造成的壓力，政府應鼓勵

年輕人騎電動自行車出行。


